

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothee de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1854 \(1er janvier-21 décembre\) : Dorothee, une princesse russe, persona non grata à Paris](#)[Item](#)[21. Bruxelles, Mercredi 29 mars 1854, Dorothee de Lieven à François Guizot](#)

## 21. Bruxelles, Mercredi 29 mars 1854, Dorothee de Lieven à François Guizot

**Auteurs : Benckendorf, Dorothee de (1785?-1857)**

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[Conditions matérielles de la correspondance](#), [Conversation](#), [Guerre de Crimée \(1853-1856\)](#), [Relation François-Dorothee](#), [Réseau social et politique](#), [Santé \(Dorothee\)](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date1854-03-29

Editeur de la ficheMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

LangueFrançais

Cote3707, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 17

Nature du documentLettre autographe

Supportcopie numérisée de microfilm

Etat général du documentBon

Localisation du documentArchives Nationales (Paris)

Transcription

21 Bruxelles le 29 mars 1854 Mercredi

Voici une commission. Priez votre valet de chambre de la faire et de m'apporter cela & de la payer. Je le rembourserai exactement ici. Qu'il ne prenne pas du carré

arrondi ; il faut rond rond. Ma dernière lettre, c'est charmant ! Mais après il faudra recommencer. Ce qui est affreux c'est de n'avoir aucun bonheur tranquille en perspective. Nous ne croyons pas ici au passage du Danube par nos troupes. défensive, défensive, pas autre chose. Brunnow est sur cela très affirmatif. Dieu ! Qu'il est laid. Vous me trouverez mauvaise même. Je suis malade depuis Paris. Ces quelques jours me feront du bien. Adieu. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothee de (1785?-1857), 21. Bruxelles, Mercredi 29 mars 1854, Dorothee de Lieven à François Guizot, 1854-03-29.

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Consulté le 25/12/2024 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/5115>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettre Le 29 mars 1854

Lieu de destination Paris (France)

Droits Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédaction Bruxelles (Belgique)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 17/10/2022 Dernière modification le 18/01/2024

---

21./

Brunelles le 29 Mars

1854.

Messieurs

Vain un concubinage. J'ing  
vats vats de chauchon de la  
fain, chd en' apportel cela.  
et dala page) j' le rembours  
apartennent in. qu'il en  
prouve par du carne' arrondi;  
il tant rond rond.

ma dernier letter, c'est  
charmant! main apri? il  
faudra remontrons. ussi  
est affreux c'est d' n'avoir  
aucun bonheur tranquille en  
perspective. non ne  
voyons par in au passage de  
Danche par nos trouzes.

8

diffusion, diffusion, par  
autre chose. Pourquoi  
est sur cela ton affection.  
Duis! j'ai et est laid.

Vous me trouvez mauvais  
meine. je suis malade  
depuis Paris. ces quelques  
jours me feront du bien.  
adieu. adieu. J.

29

Paris - Mercredi 17 Mars 1854

Voici mes dernières notes. Je  
m'assurais ce matin qu'il y a un train  
à 7 heures; mais tout le monde me dit  
que c'est sûr.

J'ai dîné hier chez d'Assier. Douglas,  
le d'Assier, le Langsdorff, le d'Assier, Blugan,  
d'Assier, etc.; toujours les mêmes; toujours  
genre d'argent et honnête genre. Sans aucun  
intérêt personnel pour le duc de Parme,  
à moindres assassinats, révolte et trouble.  
On ne sait encore rien de la cause. On  
disait hier que Mazzini avait quitté  
l'Angleterre. Sous l'Allemagne ou pour  
l'Italie? On ne savait pas. Point de  
nouvelles d'ailleurs. On n'a plus qu'à  
attendre. Je me casse la tête à chercher  
une issue, quelque façon de revenir à la  
paix qui soit acceptable pour tout le  
monde quand on le sera vivement et